
Jahreshauptversammlung TV Apen für das Jahr 2015 

17. März, 19:30 Uhr 
Bäckerei Behrens-Meyer 
Protokollführer: Maik Janßen 

Tagesordnung 
1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
2. Feststellen der Tagesordnung und Beschlussfähigkeit 
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung 
4. Bericht des 1. Vorsitzenden Wilhelm Funk 
5. Ehrungen 
6. Bericht über die Abteilungen 
7. Bericht des Kassenwartes Sven Weerda und der Kassenprüfer 
8. Entlastung des Vorstandes 
9. Neuwahl des 1. Vorsitzenden 
10. Neuwahl einer/eines stellvertretenden Vorsitzenden 
11. Neuwahl eines Kassenprüfers 
12. Beitragsanpassung zum 01.07.2016 
13. Anträge 
14. Verschiedenes 

Protokoll 

Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
Der erste Vorsitzende Wilhelm Funk eröffnet um 19:38 Uhr die Jahreshauptversammlung für 
das Jahr 2015 und begrüßt die anwesenden Mitglieder. 
Die Versammlung gedenkt der verstorbenen Vereinsmitglieder. 

Feststellen der Tagesordnung und Beschlussfähigkeit 
Tagesordnung wurde rechtzeitig veröffentlicht auf der Internetseite durch Aushang und per 
Email Versand an die Verantwortlichen Übungsleiter. 
Beschlussfähigkeit wurde festgestellt, es gab keine Einwände. 

Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung 
Auf die Verlesung des Protokolls wurde verzichtet, das Protokoll wurde genehmigt. 

Bericht des 1. Vorsitzenden Wilhelm Funk 
Wilhelm Funk skizziert in ironischer Art und Weise eine negative Entwicklung des TV Apen. 
Außenstehende beurteilen Vereine anhand der sportlichen Leistung der 1. Fußballherren. Diese 
ist beim TV Apen derzeit sportlich angeschlagen. Der sehr große Rest des Vereines entwickelte 
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sich hingegen äußerst positiv. Die stabilen Mitgliedszahlen unterliegen den üblichen saisonalen 
Schwankungen. 
Kassenwart Sven Weerda stellt in einer beeindruckenden Videopräsentation die Ereignisse des 
letzten Jahres vor. Der Film wird im Nachgang im YouTube-Kanal des Vereins zur Verfügung 
gestellt und auf der Internetseite eingebunden (https://www.youtube.com/watch?
v=kdUufyssuCI) 

Wilhelm Funk weist darauf hin, dass die ursprünglich für dieses Jahr geplanten 
Jubiläumsfeierlichkeiten auf das nächste Jahr 2017 verschoben werden müssen, da die 
offizielle Gründung der Fußballabteilung laut NFV erst im Jahr 1967 erfolgte und nicht wie 
bisher angenommen in 1966. 

Ehrungen 
Wilhelm Funk erläutert kurz die Ehrenordnung, da es diesbezüglich zu Missverständnissen 
kam. 
Es wird anschließend Bärbel zu Klampen für ihre 40-jährige Mitgliedschaft geehrt. 
Des Weiteren verabschiedet Wilhelm Funk Katharina Wittstruck, die ihre Aufgabe der 
Pressewartin aufgegeben hat. 

Bericht über die Abteilungen 
Simona Schlange führt die Aktivitäten der Fitnessabteilung aus: BOKWA-Aktionstag, 
Vorstellungen beim Hallensporttag, neue Musikanlage, Ferienpassaktion: BOKWA für Kinder, 
Verabschiedung Sabine Hessenius-Meyer, als Trainerin der BBP-Gruppe und Übernahme der 
Gruppe durch Claudia Bruns. Schließung der Nordic-Walking-Abteilung, Auftritte bei der 
Ammenländer Sportschau in Augustfehn,  Position der Fitnesskoordination wurde übertragen 
von Claudia Bruns an Simona Schlange, Mitgliederkontrolle in der Halle und Planung des 
Schnuppermonats. 

Christian Martens berichtet von der Tischtennisabteilung: Nach wie vor ist diese die größte TT-
Abteilung des Ammerlandes. Es war ein erfolgreiches Jahr 2015 mit zahlreichen 
Meisterschaften, einer Kreismeisterschaft und einer Niedersachsenmeisterin (Irmgard 
Neumann). Die Einradabteilung für Erwachsene wurde eingestellt, für Kinder und Jugendliche 
gibt es nach wie vor zwei Gruppen mit nach wie vor hoher Nachfrage. 

Rudi Blanke erläutert, dass sich die Volleyballmannschaft nach dem Aufstieg wacker schlägt 
und ein konstant hohe Beteiligung aufweist. 

Henning Lüttjelüschen, Abteilungsleiter der Badmintonabteilung führt aus, das es im Verlaufe 
des Jahres kleinere Probleme gab, in deren Folge einige Mitglieder abwanderten. Die Abteilung 
ist nun aber wieder im Aufbau und man nimmt Turnierbetrieb teil. Man befindet sich noch in 
der Aufbauphase, hat aber bereits konstanten Teilnehmerzahlen zwischen 12 und 16 Aktiven. 

André Hammiediers erläutert die Umstände beim Herrenfußball. Es gibt nach wie vor 3 
Herrenmannschaften: 
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In der 1. Herren gab es einige Trainerumstellungen. Daniel Czarnetzki und Markus Adomeit 
sind als Co-Trainer die Nachfolge von Marc Stoyke angetreten. Sportlich läuft es seit  dem 
Beginn der Saison 2015/16 eher mäßig und mit dem Abstieg aus der 1. Kreisklasse, den man 
schon in der Vorsaison gerade so verhindern konnte, muss gerechnet werden. In der 2. Herren 
läuft es sehr gut, auch die Altherren (Ü35) entwickelt sich konstant. 

Kai Emmel trägt die herausragenden Ereignisse der Fußballjugend vor. So bekam die D-
Jugend den Egidius-Braun-preis des DFB in Verbindung mit einer Teilnahme am DFB-Sommer-
Camp verliehen. Klaas Epkes erhielt vom DFB die  Ehrenamtsauszeichnung. Mara Sommer aus 
unserer D-Jugend spielt in der Niedersachsenauswahl und konnte so auch Spielerinnen des 
VfL Wolfsburg verdrängen. Die C-Jugend wurde zur Ammerländer Mannschaft des Jahres bei 
der NWZ-Sportlerwahl gewählt. Die Verantwortung in der Fußballjugendabteilung wurde auf 
mehrere Schultern verteilt, Daniel Czarnetzki und Lüder-Benjamin Menke wurden in die 
Verantwortung dazu genommen. Viele Jugendfußballer der F- und E-Jugend 
Mannschaften  haben bei unserem Partnerverein Hannover96 ein Bundesligaspiel besucht. 
Außerdem  spielte die E-Jugend in der HDI-Arena in Hannover  ein Turnier und wurde 
hervorragender  Vierter.  Im letzten Jahr hat der TV nach langer Zeit wieder eine eigene A-
Jugend gemeldet. Für die Integration von Asylbewerbern in den Verein erhielt der TV einen 
Integrationspreis. Mit den älteren Jugendfußballspielern besuchte man die Firma "AMF Bruns" 
um sich über Ausbildungsmöglichkeiten zu informieren. Die F-Jugend nahm an Europas 
zweitgrößtem  Turnier in Dänemark teil. Erstmalig wurde der kaiemmel.de-Cup ausgetragen. 
Abschließend dankte Kai allen Sponsoren, die die Anschaffung von u.a. neuen Trikots 
ermöglicht haben. 

Wilhelm Funk berichtet von der soliden Entwicklung der Damen- und Herrenturnabteilung mit 
Inge Cordes und Helmut Schnakenwinkel. 

Frauke Oltmanns-Lüers erläutert die Entwicklungen beim Kinderturnen (ca. 50 Kinder) und den 
2 Gruppen der Dance-Kids (jeweils ca. 30 Kinder). Ärgerlich sei momentan die Begrenzung auf 
eine Hallenhälfte beim Kinderturnen. Die andere Hallenhälfte musste für die Schule 
freigegeben werden. Beim Babyturnen (Bericht von Irmgard Neumann) läuft es ebenfalls weiter 
sehr gut. Simona Schlange erläutert in dem Zusammenhang, dass sie die Hallenmängel an die 
Gemeinde gemeldet hat und die Behebung im Blick hat. Aufgrund von Budgetknappheit 
können nicht alle Mängel sofort behoben werden. 

Nancy Scholz und Claudia Bruns berichten, dass sich die Fitnessgruppen weiterhin positiv 
entwickeln und viele Mitglieder auch gemeindeübergreifend gewonnen werden konnten. 

Bericht des Kassenwartes und der Kassenprüfer 
Sven Weerda berichtet von einer leicht negativen Mitgliederentwicklung in den vergangenen 
zwei Jahren (minus 36 Mitglieder). Zwar ist man noch immer einer der größten Ammenländer 
Sportvereine, dennoch bringt auch eine geringe Rückentwicklung finanzielle Einbußen bei den 
Mitgliedsbeiträgen mit sich. Der Vorstand hat hier jedoch direkt gegengesteuert und konnte so 
die Reduzierung der immer noch vorhandenen Rücklagen gering halten.Teilweise konnte die 
Ausgabesituation unter anderem dadurch verbessert werden, dass Herren- und Jugendtrainer 
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im Fußball den Vorschlag unterstützt haben Ihre Aufwandsentschädigung nur noch für 11 statt 
wie bisher für 12 Monate zu erhalten. Tatsächlich gibt es in diesem Bereich im Verlaufe eines 
Jahres immer wieder trainings- und spielfreie Zeiten, die eine solche Regelung rechtfertigen. 
Dennoch sind die Personalausgaben um ca. 4.000 € gestiegen und bleiben mit Abstand der 
größte Kostenfaktor im Verein, was unter anderem daran liegt, dass der Verein versucht alle 
Trainer mit entsprechenden Lizenzen auszustatten oder nur Übungsleiter mit vorhandener 
Lizenz einzustellen und so die Qualität des Angebotes sehr hoch zu halten. Das ist eines der 
Merkmale des TV Apen. Spenden und Bandenwerbungen machten sich in der Vereinskasse 
auch im letzten Jahr sehr positiv bemerkbar. Es muss jedoch doch das Ziel des Vereins bleiben 
unabhängig von diesen Einnahmen zu bleiben und sich ausschließlich durch Beiträge 
finanzieren zu können. Die Kosten für die Ausbildung unserer Übungsleiter soll entgegen 
möglicher Sparmaßnahmen weiter gesteigert werden um die Qualität zu erhöhen. Zuletzt 
konnte Claudia Bruns ihre Übungsleiter C-Lizenz im Breitensport erfolgreich erwerben. 

Die beiden Kassenprüfer Stoyke und Dörnemann haben die Kasse geprüft und die 
ordnungsgemäße Kassenführung bestätigt. 

Entlastung des Vorstandes 
Harald Schmidt beantragt die Entlastung des Vorstandes, der einstimmig zugestimmt wird. 

Neuwahl des 1. Vorsitzenden 
Aus der Versammlung wird Wilhelm Funk zur Wiederwahl des 1. Vorsitzenden vorgeschlagen. 
Er wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 

Neuwahl einer stellvertretenden Vorsitzenden 
Zur gleichmäßigeren Verteilung der Wahlperioden muss neben dem 1. Vorsitzenden auch eine 
stellvertretende Vorsitzende neu gewählt werden. Hierfür wurde Simona Schlange von der 
Versammlung einstimmig wiedergewählt. 

Neuwahl eines Kassenprüfers 
Turnusgemäß musste einer der beiden Kassenprüferposten neu besetzt werden, Volker 
Dörnemann scheidet nach 2 Jahren aus. Hierfür wurde Dustin zu Jeddeloh in der Versammlung 
vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Er nahm die Wahl an. 

Beitragsanpassung zum 01.07.2016 
Aufgrund der Ausführungen des Kassenwartes werden von Sven drei Vorschläge zur 
Beitragsanpassung zum 01.07. vorgestellt. Vorschlag  3 (nicht auf der Folie aufgeführt)  sah 
keine Anpassung vor. Die anderen beiden Vorschläge hingegen geringfügige Erhöhungen in 
den einzelnen Bereichen. Nach ausführlicher Erläuterung, Diskussion und klärenden Fragen 
aus dem Plenum, die allesamt zufriedenstellen beantwortet werden konnten, wurde dem 
Vorschlag 1 (siehe Präsentation in der Anlage) von der Versammlung zugestimmt. Somit 
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werden die Beiträge für Kinder und Jugendliche um 0,50 €, für Erwachsene um 1,50 € und für 
Familien um 1,00 € monatlich erhöht. Damit gehört der TV Apen bei vergleichbaren Vereinen 
mit ähnlicher Struktur immer noch zu den günstigsten Vereinen der Region. Die letzte 
Anpassung der Beiträge lag 5 Jahre zurück. Es wurde das Ziel ausgelobt die jetzige 
Anpassung ebenso lange gelten zu lassen. 

Anträge 
Es wurden keine Anträge gestellt. 

Verschiedenes 
Zum Abschluss gab es einige angeregte Diskussionen um Auswirkungen des Fitness-
Probemonats, das anstehende 125-jährige Vereinsjubiläum und die Erfahrungen des TV mit 
seinem ersten FSJ’ler. 

Ende der Versammlung: 21:40 Uhr 

Anlagen: 
- Teilnehmerliste 
- Präsentation
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